
 

令和５年度 第１回へきなん市民環境会議定例会 会議録 

 

と き 令和５年４月６日（木）  

午後７時         

ところ 碧南市役所談話室２、３  

司 会 竹原           

〇出席者 １１名 

〇欠席者  ４名 

〇傍聴者  １名 

 

１ 連絡調整事項 

  (1) 事務局の異動・新規加入職員の紹介について 

・前任 課長 中嶋 忠彦（スポーツ課へ） 

  後任 課長 中川 知之（こども課から） 

会議冒頭それぞれ挨拶。 

 

２ 全体協議 

(1) 植木市について 

・日時：５月２０日（土）８：００（集合）～なくなり次第終了 

・食事は各自で準備する。 

・キッチンカーが出店している可能性がある。（竹原が確認） 

・処理キッドがなくなり次第終わる予定なので弁当はいらないかも 

・次回会議の協議で話し合うが、資材については事務局と調整を開始する。 

   

(2) オオキンケイギク駆除活動について 

・ 日時：５月２１日（日）９：００～１２：００【予備日６月４日（日）】 

・植木市と連日の活動になるができる限りの参加を 

・トヨタ自動車 １７人参加予定 

・平岩鉄工 まだ人数は確定してないが、参加予定である。 



・次回会議で詳細を報告する。場所案内、概要については事務局からトヨタ自動車（鈴

木）、平岩鉄工（杉浦）に送る。 

 

３ その他 

(1) 油ヶ淵水質モニタリングについて 

・４月【４/９(日)８：００鷲塚公民館集合】 

・担当：竹原、加藤、鈴木恵、岩戸 

・竹原に用事があり欠席。代わりに杉浦捨が出席。 

・天気は良さそうだが寒くなるので注意してほしい。 

・５月【５/７(日)８:００鷲塚公民館集合】 

  担当：高田、加藤、菅原、中根、須田 

 ・５月 7 日 菅原が出られない可能性がある。高田に連絡したあと高田から竹原に連絡

する 

４ 連絡事項 

(1) ボランティア活動保険について 

・保険金は 1 人５００円 

・天災Ｂプラン 死亡後遺症８４０万円、入院日額５,４００円 

・須田 ボランティア保険に加入しているので入らない。 

(2) 自然観察会について 

・日時：６月１１日（日）８：３０～１２：００ 西尾ふれあいの里 

・チラシについては４月末に公民館等に配布。 

・碧南には 12：30 ぐらいに戻ってくる予定。弁当は無し 

・皆様さま、ぜひ参加してください 

 (3) 環境保全ポスターの審査について（次回の市民会議で審査します） 

 ・５月の定例会は議題も多く時間がタイトになるので、準備から段取り良く進めていか

ないといけない。 

 (4) 環境保全実行計画について 

 ・２ページ目 おとましい推進プロジェクト（食品ロスアンケート）欄と生ごみ活用循

環（生ごみ処理キット配布）欄 ２箇所の１０月から５月に○を変更。 

 



 (5) モニタリング調査について 

 ・検査は水をよく振ってから検査する。 

 ・水は気泡が入らないようにゆっくり入れる。 

 ・目盛りは必ず真正面からよく見て計測する。 

 ・目盛りは 0.コンマ 1／10 単位までしっかり読み取る。 

 ・水温計は垂直に立て、水に入れたまま計測すること。 

 ・県からの要望として毎月 12 日までに報告を終えてくださいとのこと。 

 ・県からの報告 各地区３８地点 行政２８地点 合計６４地点での計測となる。 

 ・雨天時は極力、モニタリング検査をしないでほしいとのこと 

 ・【ＣＤＯ検査について】 

測定する検査水はたくさん入れるように対応する。 

  基本的に低濃度パックを使用する。８㎎/Ｌ以上になった場合のみ高濃度パックを使

用する。 

  高濃度パックが数が減っていたら、早めに連絡してほしい 

 ・亜硝酸性窒素を計測する時もＣＯＤ同様、水をなるべくたくさん入れる。 

 ・【ＰＨ測定について】 

なるべく手で触らない様にする。 

  比色表から読み取るときは記入してある数値の近いほうで計測。 

  記入していない数値は読まない。 

 ・県にはモニタリンググループ名簿を報告済。 

 ・水環境モニタリングマニュアルがあるので、良く読んで理解してほしい。 

 ・メールで送れるのでほしい方は事務局まで 

 ・マニュアル送ってほしい（角谷） 

 (6) 鳥居さんのあいさつ 

   水辺公園のビオトープ役員をしている。外来種問題は重要な課題である。 

  また日本酒、ワイン、みりん、米作り、などで人との繋がりを大切にし自然環境を守

る活動に力を注いでいる。へきなん市民環境メンバーには入れないが自然環境やビオ

トープの話など力になれるところは協力を惜しまない。水族館を引退した増田さんも

同じ気持ちを持っていて、何かお役に立てることがあれば協力するとのこと。 

 



(7) 環境宣言について 

・今年度も昨年、日進小学校で行ったような活動ができるとよい。 

・オオキンケイギクの駆除活動やＳＤＧＳについての講座も声がかかれば積極的に行い

たい。 

・ボールペンとポケットティッシュを作成した。 

・環境宣言の言葉が入っていて素晴らしい出来で良いものが出来た。 

・イベントがあった時、配布する時に一人一言ずつ声がけをして環境にちなんだ一言を

伝えながら渡すようにすることが大事だと思う。 

(8) 事務局より 

・来月の定例会は重要な議題も多く、ポスター入賞作品の選別もある。 

・資料は前もって配布するようにするので内容を確認して欲しい。 

 

 

 

次回開催 令和５年５月１１日（木） 

                          碧南市役所談話室２、３ 


